



Hopsenranken.

Die segensvolle Wirksamkeit der Zuckerrfabrikation hatte es bald — in den Sechziger- und Siebziger-Jahren — bewirkt, daß neben dem Großgrundbesitz auch der kleinere Landmann sich das Aufblühen dieser wohlthätigen Industrie angelegen sein ließ. Eine große Zahl Bauern-Actienzuckerrfabriken ward da mit vereinten Kräften ins Leben gerufen, und hätten nicht Mangel an Erfahrung in finanziellen Angelegenheiten und wirthschaftliche Mißgriffe störend auf den Fortbestand dieser großartigen Gesellschaftsunternehmungen eingewirkt, so wären heute mehr als die Hälfte der in Böhmen vorhandenen 164 Zuckerrfabriken noch Eigenthum der bäuerlichen Gründer.

Leider ist dies zum großen Theile nicht mehr der Fall, da viele dieser wohlthätigen, aber unwirthschaftlich verwalteten Objecte in kapitalstärkere und sachkundigere Hände Einzelner übergegangen sind, so daß neben 86 Privatfabriken nur noch 48 Bauern-Actien-Zuckerrfabriken fortbestehen. Unser Bild liefert den Anblick